

MECANISMO LABORAL DE RESPUESTA RÁPIDA

EMPRESA

Saint Gobain México

INDUSTRIA

Manufactura de vidrio para automóviles

UBICACIÓN

Nicolás Bravo 8, Cuautla, Morelos.

SINDICATOS Y ORGANIZACIONES INVOLUCRADAS

Sindicato Independiente de las y los Trabajadores Libres y Democráticos de Saint Gobain México (SITLDSG)

Sindicato de la Industria del Vidrio (SIV), afiliado a la Confederación de Trabajadores y Campesinos (CTC)

Resolución exitosa:

No fue necesario activar el proceso del MLRR

Concluido:

27 de octubre de 2022

SAINT GOBAIN MÉXICO



Durante 2022, los trabajadores de Saint Gobain, una fábrica de producción de vidrio de origen francés, en Cuautla, Morelos, se enfrentaron al proceso de legitimación del contrato colectivo de trabajo (CCT) y después a una votación para determinar cuál sindicato los representarían en la negociación del CCT. Estos procesos estuvieron llenos de irregularidades y violaciones al derecho a la organización autónoma de las trabajadoras(es). Aunque se presentó una queja ante el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida (MLRR) del T-MEC, este proceso no se inició dado que la situación laboral en la fábrica mejoró, a partir del triunfo del sindicato independiente en las dos votaciones, la resolución del Tribunal Federal Laboral, las presiones internacionales y la intervención de la STPS.

CRONOGRAMA

- 2020** ○ Trabajadoras(es) de manera independiente empiezan a organizarse con el fin de cambiar la organización sindical (SIV) que hasta entonces los representaba, y de esta manera conseguir mejores condiciones laborales.
- Febrero de 2022** ○ Trabajadoras(es) se manifestaron en contra del sindicato SIV al señalar diversas irregularidades y actos de corrupción que han cometido, además de un aparente intento de legitimar el CCT sin apego a lo establecido en la reforma laboral.
- Abril de 2022** ○ El nuevo sindicato independiente solicitó un recuento ante el Tribunal Laboral de Asuntos Colectivos, para que las trabajadoras(es) mediante el voto decidan que sindicato los represente y sea el titular del CCT.
- 29 de abril de 2022** ○ En marzo, se anunció que el SITLDSG había ganado la votación y que el sindicato SIV, que hasta entonces había sido titular de la CCT, no había cumplido los trámites necesarios para el proceso de legitimación del CCT. El nuevo sindicato (SITLDSG), anunció dos acciones importantes para consolidar su victoria: 1. Demandar la titularidad del contrato; 2. Interponer una queja por la negación de derechos laborales, ante el Gobierno de Estados Unidos, bajo del MLRR del T-MEC.
- Mayo de 2022** ○ El SITLDSG denunció que la empresa, en alianza con el SIV, iniciaron una campaña de intimidación contra las trabajadoras(as) que se habían afiliado al nuevo sindicato.
- Julio de 2022** ○ El 5 y 6 de julio de 2022 se realizaron las votaciones para la legitimación del CCT, en medio de tensiones y denuncia ante la falta de neutralidad por parte de la empresa. Además, el SITLDSG consiguió el apoyo de IndustrialALL Global Union, quienes enviaron una carta al director de Recursos Humanos, de Grupo Saint Gobain (capital francés), para que se garantizara el respecto a la libertad sindical.
- 7 de julio de 2022** ○ El Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral comunicó que trabajadoras(es) decidieron no respaldar el CCT. Participaron 1,539 trabajadoras(es), de los cuales 700 votaron a favor de ratificar el CCT, mientras que 814 votaron en contra, y hubo 25 votos nulos.
- 1 de septiembre de 2022** ○ El Tribunal Federal Laboral emitió una sentencia condenatoria en contra de la empresa Saint Gobain, quien fue denunciada por violar los “derechos humanos laborales” de las trabajadoras(es) que se agruparon en un sindicato independiente.
- 28 de septiembre de 2022** ○ AFL-CIO y Steelworkers presentaron una queja ante el gobierno de EE. UU., en el marco del MLRR, por supuestas violaciones a los derechos laborales en la empresa Saint Gobain en Cautla, incluidas amenazas contra la seguridad de líderes del sindicato independiente.
- 28 y 29 de septiembre de 2022** ○ Sindicato independiente ganó la representación sindical en Saint Gobain México, con un total de 957 votos, mientras que el otros sindicato recibió 587 votos. .
- 27 de octubre de 2022** ○ Después de que las trabajadoras(es) de una planta de Saint Gobain en Cautla, México, eligieran un nuevo sindicato independiente para representarlos en las negociaciones del CCT, el Gobierno de EE. UU. dio por concluido de manera exitosa la queja presentada en el MLRR.

noviembre de 2023